

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:58

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Jueves 10 de Julio de 2003

Principales titulares de Periódicos

La Prensa

+Desautorizan a Cordero.

+Los ex jefes policiales Fernando Caldera y Franco Montealegre, junto a los mandos actuales "cerraron fila" negando que hayan pagado con droga y dólares a sus informantes.

+Caldera pidió comprensión para Cordero, porque estaba enfermo al momento de confesar que pagaban con droga a los "bombines" que "quemaban" a los narcos.

+Indio Maíz declarada Reserva Mundial de la Biosfera.

+La Reserva Indio Maíz, una de las más grandes reservas de biodiversidad a nivel centroamericano con 263 mil 980 hectáreas, pasará a formar parte de la Reserva Mundial de la Biosfera.

+Intervienen lotes de sociedad Alemán Flores.

+Diez lotes ubicados en la urbanización Altos de Ticomo, propiedad de la sociedad anónima Alemán Flores, así como la Clínica de Rehabilitación y Fisioterapia Marquette, cuya dueña es María Alejandra Alemán Cardenal, fueron intervenidos ayer por órdenes de la Juez Suplente Segundo Civil de Distrito de Managua, Mariana Gómez.

El Nuevo Diario

+Llega tormenta.

+ Gobierno alerta comités y emprende preparativos.

+ «Claudette» pega con vientos de 120 kilómetros por hora.

+Lluvias ya son intensas en la RAAN y estudian «alerta verde».

+Suspenden vuelos y navegaciones y escogen centros de refugio.

+ Perspectiva de INETER es que se vuelva un huracán de primera.

+ Alemán estalla en «El Chile».

+ Por cambio de carceleros.

+Dice que quieren volverlo a los años 80.

+Ahora estará confinado a su dormitorio.

+Cero visitas fuera de reglamento.

+Toda la hacienda es ahora «área penal».

+ INISER sigue en silencio.

+«Si quiebran, quiebran», dice abogado de AGROINSA.

+Situación es grave para el Estado.

+Pasquier los acusa de irresponsables.

+Sacasa sabía todo y por eso se fue.

+Procuraduría indaga los pagos en drogas.

+Pide a Gobernación informe desde 1990.

OFICINA DE MONITOREO
SECRETARÍA DE COMUNICACION SOCIAL
PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:58

PAG - 2 -

+También pregunta por partidas, orígenes, montos y criterios de distribución.

+Caen al botín de Alemán.

+Intervienen Altos de Ticomo y Clínica Marchette.

+Ex jefes doblan brazo a Cordero.

+Primer Comisionado se retracta y aflora cisma.

+Urcuyo reitera: No hay nada contra Cordero.

+Fernando Caldera reta: «Que nos investiguen».

Hoy

+Asamblea autoriza viaje a Irak. (Pág. 3)

+Nicaragua enviará 115 soldados en agosto.

Editorial

La Prensa

Puertas cerradas a terroristas.

“No es, pues, por el asesinato del general Somoza Debayle, que el Gobierno no debe permitir la entrada a Nicaragua de Gorriarán Merlo, sino porque su exaltación de terrorista heroico ofendería la memoria de todos los nicaragüenses que murieron por culpa del totalitarismo y del terrorismo, y sus deudos. Y porque afectaría el prestigio internacional de Nicaragua y lo haría sospechoso de proteger a terroristas.”

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario



OFICINA DE MONITOREO
SECRETARÍA DE COMUNICACION SOCIAL
PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:58

PAG - 3 -

Opinión

La Prensa

La SIB perdió un “santo”. (Humberto Belli Pereira)

“La renuncia del Superintendente de Bancos es una mala noticia para Nicaragua. Porque cuando hombres con el calibre moral y profesional del doctor Sacasa son prácticamente obligados a abandonar puestos de gran responsabilidad, es porque algo malo, muy malo, está pasando en el país. En un reciente artículo de opinión alguien abogaba porque tuviéramos “un santo” en la Superintendencia de Bancos. Sospecho que Nicaragua tenía uno y lo perdió.”.

Autonomía de la Costa Atlántica no es varita mágica. (Dexter J. Cuthbert Humphrey)

“Si la Ley de Autonomía fue en su oportunidad una medida político-militar con implicancias político-jurídicas, hoy esta ley debe ser convertida en una herramienta de transformación socio-económica profunda. Sin necesidad de una reglamentación jurídica ya se han observado ingentes esfuerzos de los propios líderes costeños (y de nicaragüenses no costeños, pero que piensan como costeños) por llevar un desarrollo sustantivo a esta región con —por ejemplo— la formación universitaria, que de otra forma hubiera sido imposible a la mayoría de los costeños. Éste es un ejemplo de la potencialidad costeña, el que debe extrapolarse hacia todas las otras esferas de la vida regional, haciendo un uso eficaz del marco jurídico disponible y de los recursos humanos costeños calificados que abundan. La ley de reglamentación de la Autonomía no es una varita mágica.”.

El Nuevo Diario

Trascender en la Superintendencia de Bancos y en los bancos. (Rodolfo Delgado Romero)

“Hay dudas razonables de que a la fecha la SIB haya pasado de la gerencia burocrática hacia la gerencia sinérgica, no puede seguir con la misma rutina. La banca actual, los almacenes generales de depósito y el mercado de valores requieren de mejor supervisión. Es una oportunidad para hacer toda una reingeniería en la SIB y cambiar la naturaleza oligopólica de la banca, es un derecho humano de los nicaragüenses”.

Juguete pernicioso. (Bayardo Altamirano L.)

“En algunas partes lo llaman yoyo chino. Causa fascinación entre los chavalos de todas las edades. Especialmente entre los más pequeños. Es barato. Cuesta aproximadamente un dólar. Pero produce intoxicación. En Honduras y en España le dicen yoyo loco. Fue retirado del comercio porque daña la salud. Sin embargo, hay un hecho que me preocupa. Cerca de San Isidro de Matagalpa beben agua que pareciera ser sacada de esos yoyos y no hay autoridad que se preocupe por esa pobre gente”.

La corrupción y la iglesia en Nicaragua (Paul Jeffrey. Periodista norteamericano)

“A diferencia de conflictos pasados, basados en ideología, la presente rencilla resulta de la negativa de la iglesia en aceptar que terminen los privilegios que disfrutó bajo gobiernos pasados. Como resultado, la campaña del actual presidente Enrique Bolaños para combatir la corrupción pública ha implicado a la



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:58

PAG - 4 -

iglesia en un escándalo tras otro. Tanto los escándalos de corrupción que han involucrado a líderes eclesiales como el apoyo desafiante del cardenal para Alemán, han costado a la iglesia apoyo financiero y capital político. Obando ha tenido que andar pidiendo fondos de las organizaciones internacionales. Muchos donantes dicen que no están dispuestos a dar más dinero a la iglesia hasta que se ponga orden en su casa”.

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+A diputada sandinista no le preocupa narcoescándalo (Pág. 7A)

+La presidenta de la Comisión Antidrogas de la Asamblea Nacional, María Lidia Mejía, minimizó el “pago” que hacía la Policía Nacional a sus informantes, con droga que recuperaba en los operativos antinarcoóticos. Mejía dio a entender que éste era un mal necesario y aseguró que esa comisión parlamentaria ya conocía del caso.

+Esperan que reglamento promueva relaciones más transparentes. (Pág. 4 A)

+Aprobada en su totalidad la reglamentación de Autonomía caribeña y pobladores confían en que mejoren relaciones con el Gobierno Central.

+Mejoran salarios a trabajadores del Minsa. (Pág. 8 A)

+El secretario de la Federación de Trabajadores de la Salud (Fetsalud), Gustavo Porras, informó ayer que el Ministerio de Salud(Minsa) se comprometió a incrementar el salario mínimo de unos cuatro mil 500 trabajadores, quienes no habían sido beneficiados con la reclasificación salarial ejecutada a comienzos de año.

El Nuevo Diario

+Contraloría «pega» a Georgina Lupiac. (Pág. 5)

+Los contralores colegiados decidieron establecer presunción de responsabilidad penal en contra de la ex delegada regional del Instituto Nicaragüense de Fomento Municipal (INIFOM) de Estelí, Georgina Lupiac Rodríguez y su coordinador económico financiero, Juan Lazo Castillo, por haber provocado un perjuicio al Estado de casi 900 mil córdobas en transferencias de fondos nos

+Ampliarán capacidad portuaria de El Rama.(Pág. 11)

+Para reducir dependencia de puertos en países vecinos.

+Sólo de zonas francas se deja de percibir 2 y medio millones de dólares por año.

+Restauración de carretera complementa este gran atractivo para importadores y exportadores. justificadas.

+¿Reconsideran caso Gorriarán? (Pág. 14)

+Ministro Urcuyo dice que revisarán, pero que Bolaños decidirá.

+Advirtieron a aerolíneas no embarcarlo.

+Embajador argentino: «Ya no tiene problemas».

+Procurador Pérez: «Decisión subjetiva».

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:58

PAG - 5 -

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (ANOCHE)

CDNN 23

Programa: **Entrevista CDNN**

Presentador: Plinio Suárez

Invitados: Eduardo Estrada (Periodista) / Mauricio Martínez (Cap. Equipo Footban Calle-Canal 23)

Tema: Economía Nacional / Trofeo

+Estrada señaló que la inflación no subirá a más del 6%, mientras se mantenga establecido el deslizamiento de la moneda en un 6%.

+Expresó que mientras no tengamos un gobierno con ímpetu, energía y fe en que debemos crecer más rápido, no vamos a mejorar.

Extraplus 37

Programa: **Adelante Nicaragua**

Presentador: Manuel Espinoza

Invitados: Alejandro Martínez Cuenca (Presidente del FIDEG)

Tema: Estudio del FIDEG sobre los jóvenes

+Martínez se refirió a un estudio que realizó el FIDEG sobre las oportunidades laborales de la juventud.

+Manifestó que la juventud debe cambiar su actitud frente al problema de la juventud, porque el joven se ha visto como un ciudadano de segunda categoría.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (ANOCHE)

Radio Ya

Programa: **El Súper Reportero**

Conductor: Sergio Miranda

Invitado: William Tapia (ex embajador)

Tema: Cultura china y japonesa

+Miranda expresó que la prohibición de la entrada de Enrique Gorriarán Merlo al país es una violación a los Derechos Humanos de parte de que dicen llamarse demócratas.

+Refiriéndose a la situación del país, Miranda dijo que el Ing. Enrique Bolaños tenía experiencia en reventar a la gente en la empresa privada y ahora en el gobierno.

Radio Corporación

Programa: **Ruta 540**

Conductores: Santiago Meneses y Alcides Áreas

Invitadas: María Elena Porta / Iris Mendieta (Emprendedores Juveniles)

Tema: Varios

+Meneses aseguró que el jefe del Ejército, Javier Carrión, declaró que el envío de tropas a Irak es parte de la profesionalización del Ejército que ya no es sólo para Centroamérica sino que se hace a nivel internacional y que el llamado es voluntario.

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARÍA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:58

PAG - 6 -

NOTICIAS DE TELEVISIÓN (ANOCHE)

+ María Alejandra Alemán dijo que la intervención de la Clínica La Marquette fue de manera irresponsable por este gobierno que se ha caracterizado por inepto por no crear empleos. Aseguró que la clínica es de su propiedad porque ella es la socia mayoritaria. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El diputado Jaime Morales Carazo expresó que hay una maniobra del capo dueño de la hacienda El Chile para eliminar a Eduardo Montealegre porque es la figura más relevante como candidato presidencial. "... porque si no es él (Alemán), será alguna de las tres Marías, porque tiene que eliminar a quien venga surgiendo como líder por su capacidad de aceptación en la población". **(TV. Noticias, Canal 2 / Noticiero Independiente, Canal 8)**

+La Asamblea Nacional aprobó la renuncia de Noel Sacas como Superintendente de Bancos. La Junta Directiva de la Asamblea Nacional solicitó al Presidente Enrique Bolaños el envío de lista de candidatos para el cargo. Gilberto Wong es el candidato más fuerte a encabezar la terna que podría presentar el Presidente Enrique Bolaños para sustituir a Noel Sacas como Superintendente de Bancos. El Presidente del COSEP, Anastasio Somarriba, manifestó que la institución que preside está dispuesta a apoyar a Wong. **(TV. Noticias, Canal 2 / Telediario 10, Canal 10)**

+Tomás Borge aseguró que harán todo lo imposible para lograr que Enrique Gorriarán Merlo pueda ingresar al país. Borge especuló que posiblemente esto obedezca a orientaciones de la embajada estadounidense, "pues ya se sabe que ellos gobiernan este país". **(Multinoticias, Canal 4)**

+La jueza única de Masaya, Ruth Chamorro, suspendió la audiencia en el caso del alcalde Carlos Iván Hüeck, por falta de energía eléctrica. Por su parte el abogado Sergio García expresó que se pudo esperar un tiempo prudencial para realizar dicha audiencia que se pospuso para mañana a las 10:00 a.m. **(Noticiero Independiente, Canal 8)**

+Cerca de 40 diputados liberales firmaron un pronunciamiento pidiendo que no se toque el caso de Eduardo Montealegre en al Convención Liberal del 11 de Julio. La solicitud fue aprobada por la Junta Directiva del CEN-PLC. **(Telediario 10, Canal 10 / 100% Noticias, Canal 63)**

+María Fernanda Flores confirmó el ingreso de miembros del Sistema Penitenciario Nacional a la hacienda El Chile. Flores espera que esto no sea el preludio del traslado de Arnoldo Alemán al Sistema Penitenciario de Tipitapa. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El Ministro del Trabajo, Virgilio Gurdíán, expresó que podría proponer una nueva Ley de Salario Mínimo de modo que esté acorde con la realidad nacional. Gurdíán rechazó la iniciativa de ley para indexar el salario. **(Extravisión, Canal Extraplus 37)**

+La Alcaldía de Managua inició la pavimentación de 300 metros de la carretera donde tradicionalmente pasa Santo Domingo el 1 y el 10 de Agosto. **(Bolsa Visión, Canal 23)**

OFICINA DE MONITOREO
SECRETARÍA DE COMUNICACION SOCIAL
PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua